

Emmendingen, 13. Januar 2020

**Liebe Mitglieder des Landesverbandes Baden-Württemberg,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,**

mit Blick auf die anstehenden Neuerungen und Herausforderungen ist ja nicht unbedingt davon auszugehen, dass das Jahr 2020 größere Zeiten der Entspannung mit sich bringen wird. Für das neue Jahr wünschen wir Euch und Ihnen viel Kraft und Energie, gutes Gelingen - und zumindest eine ausreichende Anzahl kleiner Atempausen, um bei all den anstehenden Aufgaben nicht die eigene Selbstpflege aus den Augen zu verlieren!

Der Jahresauftakt des Landesverbandes Baden-Württemberg begann mit einem gut besuchten Seminartag zum Indikatorenansatz und den neuen QPR am 10. Januar in Gaggenau. Für die Zukunft soll die Kooperation mit dem Pflegebündnis Mittelbaden weiter ausgebaut werden, um hierdurch auf Landesebene mehr gemeinsame Veranstaltungen durchführen zu können.

### **Absage der Agenda 2020**

Für die anstehende Veranstaltung `Agenda 2020` ist eine Mitglieder-Info inzwischen längst überfällig. Grund für die späte Meldung waren erhebliche Schwierigkeiten bei der Gewinnung von Referenten. Dies ist uns für die Agenda 2020 bis zuletzt leider nicht so gelungen, wie wir es uns erhofften.

In den letzten Tagen und Wochen spielten wir daher die unterschiedlichsten Optionen durch, um die Veranstaltung am gesetzten Datum doch noch stattfinden zu lassen. Ende der vergangenen Woche trafen wir dann aber den Entschluss, die Agenda für dieses Jahr ausfallen zu lassen. Denn wir sind davon überzeugt, dass die Absage des Termins allemal besser ist als die Durchführung einer Behelfs-Veranstaltung, die an den Erwartungen und Zielen vorbeigeht.

Wir werden versuchen, die Themen der Agenda 2020 in einer geeigneten Weise in kommende Veranstaltungen miteinzubinden.

Die späte Info hierzu bitten wir zu entschuldigen – wir hatten bis zuletzt an Möglichkeiten zur Durchführung der Veranstaltung gefeilt.

Nun dürfen wir Sie herzlich zu einer weiteren Veranstaltung einladen, die bereits `in trockenen Tüchern` ist:

**Veranstaltung Pro Pflege-Reform /  
Mitgliederversammlung am 13. März in Gaggenau**

Am 13. März um 14.00 Uhr findet im Helmut-Dahringer-Quartiershaus in Gaggenau eine Veranstaltung statt zum Thema *Pro Pflegereform - Vorschlag für eine grundlegende Weiterentwicklung der Pflegeversicherung*. Der Vortrag wird als Kooperationsveranstaltung mit dem Pflegebündnis Mittelbaden und dem DVLAB Landesverband Baden-Württemberg durchgeführt.

Herr Bernhard Schneider, Sprecher der Initiative Pro Pflegereform und ebenfalls Mitglied des DVLAB Baden-Württemberg, stellt das Reformgutachten vor. Anschließend besteht Gelegenheit zur Diskussion und Austausch. Neben dem Pflegebündnis und dem DVLAB ist auch die interessierte Öffentlichkeit und die Presse zu dieser Veranstaltung geladen.

Im Anschluss der Veranstaltung findet dann ab etwa 16.30 Uhr die diesjährige Mitgliederversammlung des Landesverbandes statt.

Zur Anmeldung senden Sie bitte eine kurze Mail über Ihre geplante Teilnahme an [dietz@age-consult.net](mailto:dietz@age-consult.net)

Nun freuen wir uns sehr, viele von Euch / Ihnen bei der Veranstaltung und bei der Mitgliederversammlung begrüßen zu dürfen! Wir freuen uns auf hoffentlich viele Begegnungen in einem sicherlich ereignisreichen neuen Jahr. Wir dürfen alle gespannt sein, was uns 2020 bringen wird!

Mit besten Grüßen  
für den Vorstand



Thorsten Dietz

Vorsitzender Landesverband Baden -Württemberg